

# はしど



平成26年 6月30日  
学校便り 第4号  
練馬区立橋戸小学校  
校長 早川 修一  
<http://www.hashido-e.nerima-ky.ed.jp/>

☆学校教育目標 考える子・思いやりのある子・たくましい子

## 大成功 6年下田移動教室！！

校長 早川 修一

6月17日から20日まで、6年生が下田移動教室へ行ってきました。

1日目は、箱根の地球博物館の見学、そして城ヶ崎海岸のハイキング、ロープウェイに乗って寝姿山に登っての散策、5年生の時の経験を生かし、5分前行動がしっかりできていました。

2日目は、あいにく朝から雨でした。下田市魚市場で金目鯛の水揚げの様子を見学、アジの干物作り、地層観察、お弁当を食べてから、須崎遊歩道ハイキング。このあたりから雨が小降りになり始め、爪木崎の磯遊びを始める頃にはすっかり雨が上がり、うっすらですが日差しもある状態で磯遊びができました。なまこを見つけて手に持ってみたり、ウツボを見つけたりと、とても良い自然体験ができました。5年生の軽井沢移動教室では、ハイキングの時に集団から遅れてしまう子が数人いましたが、さすがに6年生、しっかり歩くことができました。

3日目は、まず釣り体験。岸壁での釣りと釣り堀での釣りを両方やったのですが、どちらも一人1匹は釣れて大満足でした。中には7匹釣った子もいました。黒船に乗って下田の港を遊覧した後、行動班ごとに班行動のルールをしっかり守って下田の街散策をしました。午後は下田海中水族館の見学。イルカのショーやペンギンのショーも楽しみました。

4日目は、噴火の溶岩で城ヶ崎海岸の地形を作ったという火山の大室山にリフトで登りました。頂上からは、うっすらではありませんが、大島や利島が見えました。そして、最後はシャボテン公園での班行動。4日間のまとめに相応しい見学となりました。

移動教室のねらいは、次の4つです。

- ①自然に親しみ、豊かな心と健康な体を養う。
- ②集団行動を身につけ、自主的に協力し合って行動する力を養う。
- ③家庭を離れた生活の中で一人一人が目標をもち、自分で判断し行動する態度を養う。
- ④様々な体験を通して、豊かな心を育て、丈夫な体を作る。

5年生の移動教室は、初めてなので、教わりながら生活していくことが多いのですが、6年生の移動教室は、5年生の時の経験をもとに、自分たちで移動教室を創り上げていくというところが大きなポイントです。

出発式の時には、3泊4日、一人残らず全員が楽しく過ごせること、そして健康で過ごせることを一番に考えて行動しましょうという話をしました。

3泊4日の間には、もちろん多少のトラブルはありましたが、それを乗り越えることが大きな成長につながったようです。自立と自律を体験から学んだ成果を、きっとこれから大いに生かしてくれることでしょう。

# 橋戸の風

7月12日(土)に、今年度2回目の土曜授業があります。午前授業で、4時間の授業を行った後、給食なしで下校になります。普段の授業を行っておりますので、授業の様子をご覧になり、励ましていただけると幸いです。なお、4校時終了は、11時55分です。

【7月12日(土)の授業予定】 ★当日、教科が変更になる場合もあります。ご了承ください。

	1校時 8:25~9:10	2校時 9:15~10:00	3校時 10:20~11:05	4校時 11:10~11:55
1年1組	算数(教室)	生活 (学校~橋戸公園~教室)		学年交流会 (体育館)
1年2組	国語(教室)			
2年1組	算数(教室)	国語(教室)	図工(教室)	
2年2組	国語(教室)	算数(教室)	図工(教室)	
3年1組	図工(図工室)		体育(体育館)	国語(教室)
3年2組	体育(体育館)	道徳(教室)	理科(教室)	国語(図書室)
4年1組	国語(教室)	社会(教室)	算数 (4年各教室、 算数教室)	総合(教室)
4年2組	総合(教室)	国語(教室)		社会(教室)
4年3組	総合(教室)	社会(教室)		音楽(音楽室)
5年1組	家庭科(家庭科室)		音楽(音楽室)	理科(教室)
5年2組	国語(教室)	音楽(音楽室)	家庭科(家庭科室)	
6年1組	算数	学年交流会	総合(下田移動教室についての発表会)	
6年2組	(6年各教室、算数教室)	(体育館)	(6年各教室、6年ワークスペース)	

## 6月の土曜公開アンケートより

※アンケートへのご協力ありがとうございました。紙面の関係で全てを掲載することができませんでした。ご了承ください。今後の土曜公開につきましても、同様のアンケートをお願いする予定です。日常の教育活動や土曜公開等の改善に向け、是非ご意見を伺いたいと思っております。回答にご協力ください。

1. 橋戸小学校の教育活動について、学校公開での子供たちの様子を見てお答えください。

①授業に真剣に取り組んでいましたか？

- ・あてはまる 34
- ・あまりあてはまらない 3
- ・わからない 0
- ・だいたいあてはまる 31
- ・あてはまらない 0

②授業・休み時間に、友達と仲良く、協力して過ごしていましたか？

- ・あてはまる 25
- ・あまりあてはまらない 1
- ・わからない 6
- ・だいたいあてはまる 36
- ・あてはまらない 0

2. 自由意見より

△4校時のセーフティ教室に参加したが、昨年度よりぐんと参加人数が減り、あまりに少なさにびっくりした。出来れば、4校時でなく、2か3校時に保護者向けを開けば、もう少し人が集まると思う。「子供たちを危険から守るために」に関する、より具体的な内容を聞きたい。

○児童向けのセーフティ教室でのビデオとお話がとてもよかった。

○授業に適度な緊張感と真剣さが見られ、よかった。

○授業中、落ち着きのない様子が見られた。

△子供たちの発言の声が小さいのが気になった。

○授業の進め方が工夫されていて、子供たちが引きつけられている姿が見られた。

△イベント的な授業もいいが、普通の授業をもっと見てみたい。

○休み時間に校帽をかぶって遊んでいるのが、熱中症対策としてとてもいい。

△下駄箱での受付がありよかったが、プール側の門が開けっ放しで警備がない。

○ご意見・ご感想

△検討・改善課題

## 運動会のアンケートから

**表現** ・子供の一生懸命な姿に感激した。・『組体操』は、絶対に成功させるという強い思いが伝わってきた。演技後の子供たちの笑顔に感動した。・『あいうえおんがく』は、家でも練習していた成果がよく出ていて、みんなが一生懸命に踊ってるのがよかった。・EXILEの音楽に合わせて格好良く踊った『銀河に向かって』は、列をそろえ、どの子供もがんばっている姿に感動した。・どの学年の子供もいきいきとした表情で頑張っており、素敵だった。

**競技** ・『チェッコリ玉入れ』では、全校児童が踊っている姿が見られ、温かさが今年も伝わってきた。・橋戸小恒例になっている『タタロチカ』は、是非今後も続けて欲しい。・『徒競走』での順位の違いがあったのでは。・負けて悔し涙を流している子を見て、本気でがんばったのだということが、伝わってきた。・開会式での運動会の歌は、本当に子供たちの声に感動する。・ラジオ体操が、もう少しできるようにならないか。

**応援団** ・赤組、白組とも、運動会全体をよく盛り上げていた。・どの競技でも一生懸命応援する子供たちの姿を見て、気持ちよかった。

**係児童** ・本当によくやっているなあと感心する。当たり前のことかもしれないが、毎年毎年受け継がれていることのひとつなのだと思う。

**児童席** ・児童席にテントがないのが気になる。・応援団の子供が、1日中帽子をかぶっていないので、熱中症が心配だった。

**保護者席** ・出演学年優先席がとてもよかった。競技と競技の間の入れ替わりもスムーズだった。できれば、ゴール正面や逆のサイドにも設けて欲しい。日傘や椅子の使用について、回りに配慮した参観を心がけて欲しい。・人数に応じた敷物の大きさ制限を決めてもいいのではないかな。

**プログラム** ・学年の団体競技は、毎年同じでなく種目を工夫して欲しい。

**その他** ・演技や競技の時の子供の位置を前もってプリントで知らせてくれたので、とても助かった。・子供たちの真剣な姿に心を打たれた。・未就学児競技後のお土産がとてもよかった。・受付がきちんとされるようになり、とてもいい。名札のない方用のシールのアイデアもよかった。・学校関係者でない外部の方の受付が重要なので、方法を工夫して欲しい。・年度当初のこの時期でなく、秋開催にしてはどうか。・お昼の時間が1時間位あるとよかった。・自転車の誘導をしてくださった方が、てきぱきと対応してくれた。・学校付近での喫煙が近隣の方のご迷惑になっていないのか気になった。

※ たくさんのアンケートが集まりました。ありがとうございます。紙面の関係で、全ての内容を掲載することができませんでした。また、内容をまとめさせていただいたものもあります。ご了承ください。

いただいたご意見を検討し、より有意義な運動会となるように更なる改善を図ってまいります。

### 自転車安全教室

7月5日(土)に、PTA・地域共催の自転車安全教室が行われます。本校の自転車安全教室は、区内で一番大規模な取り組みとなっています。保護者と地域の皆様が協力し、「児童が自転車事故」を起こさないように、あわないうようにという思いを込めて、実施しています。

下校後の自転車の乗り方は大丈夫でしょうか? 自分の自転車を定期的に点検していますか? 自転車安全教室で、今一度ルールの確認をし、安全走行を心がけてほしいと願っています。

### 区一斉防災訓練(引き渡し訓練)

先日プリントにてお知らせしましたとおり、7月1日(火)に、区一斉防災訓練が行われます。今年の訓練では、「学校連絡メール」を使用した情報伝達訓練を行います。14時30分のメールを確認しましたら、「メールを確認しました」の下のリンクをクリックしてください。よろしく願いいたします。

# 7・8月の予定

## 7月の予定

- 1日(火)安全指導、  
一斉防災訓練(引き渡し訓練)
- 2日(水)校内授業研究会、  
4時間授業(5-2以外)
- 3日(木)都学力調査(5年)、  
本の探検ラリー(4年)、  
ふれあい環境学習(4年)
- 4日(金)区教育会算数部研究授業(4年)  
全学年とも通常より10分早く下校になります
- 5日(土)PTA自転車安全教室
- 7日(月)三者面談①、4時間授業、  
学力補充教室
- 8日(火)読み聞かせ(低)、三者面談②、  
4時間授業、学力補充教室、  
救命入門コース(5年)
- 9日(水)三者面談③、4時間授業、  
学力補充教室
- 10日(木)三者面談④、4時間授業、  
学力補充教室、  
清掃工場見学(4-1, 2)
- 11日(金)三者面談⑤、4時間授業、  
学力補充教室
- 12日(土)土曜公開、学年交流会(6年、1年)  
図書全体会
- 14日(月)おたんじょうび給食、クラブ
- 15日(火)読み聞かせ(高)、  
社会科見学・観劇教室(6年)
- 16日(水)清掃工場見学(4-3)
- 17日(木)着衣泳(4年)
- 18日(金)5時間授業、大掃除、給食終
- 21日(月)海の日
- 22日(火)校庭改修工事(～25日)
- 23日(水)夏季水泳指導①
- 24日(木)夏季水泳指導②
- 25日(金)夏季水泳指導③
- 28日(月)夏季水泳指導④
- 29日(火)夏季水泳指導⑤【検定日】
- 30日(水)夏季水泳指導⑥
- 31日(木)夏季水泳指導⑦

## 8月の予定

- 1日(金)夏季水泳指導⑧
- 4日(月)夏季水泳指導⑨【検定日】
- 5日(火)夏季水泳指導⑩
- 21日(木)夏季水泳指導⑪(プール清掃:6年)
- 22日(金)夏季水泳指導⑫
- 25日(月)夏季水泳指導⑬
- 26日(火)夏季水泳指導⑭
- 27日(水)夏季水泳指導⑮【検定日】
- 28日(木)夏季水泳指導⑯、学校保健委員会  
【7月の相談室】

スクールカウンセラー在室日

4日、11日、18日

心のふれあい相談員 在室

1日、3日、7日、8日、10日、  
14日、16日、17日

## 7月の生活目標

### 清潔にしよう

持ち帰り忘れた上ばきをそのまま履いていたり、昨日使った給食ナフキンやハンカチを翌日も使っていたりすることはないでしょうか。

トイレ後や食事前等には手洗いをすることは当たり前なのですが、その当たり前のことがきちんとできていない人もいます。休み時間後に、汗をだらだら垂らしたままで着席する人もいます。先日、子供たちが「この部屋、変な臭いがする。汗臭い。」と言っていました。健康のためにも周囲の人を不快にさせないためにも、汗を拭き取ってから授業に臨むようにさせたいものです。

ハンカチは、身に付けていないと使えません。ポケットがある服を着させるようにご配慮をお願いします。

## 7月の保健目標

### 暑さに負けない身体をつくろう

暑い時季は、汗をかいたり虫にさされたりしやすくなるため、「とびひ」などの皮膚の病気にかかりやすくなります。

虫さされなどで皮膚をかいた部分に細菌が入って、とびひになります。みずぶくれのようになり、その部分をかいた手で体の他の部分に触ると感染してしまいます。

汗をかいて「汗腺(かんせん)」とよばれる汗を出す部分がつまったり、汗がたまったりすると炎症をおこして赤くなり、腫れてかゆみができるあせもとなり、とびひになってしまう場合があります。

夏場の皮膚の病気は「清潔」を保つことで予防できるので、入浴や手洗いで体や手をいつも清潔に保ち、汗をたくさんかいたら着替えをしましょう。皮膚を傷つけないためにつめは短くしておきましょう。